
長沼町総合振興計画審議会（第１回）議事概要 
開催日時：平成２１年１２月１８日（金）9:00～9:40 
開催場所：長沼町役場 第１・第２会議室 

【出席者】 

＜審議会委員＞１３名 
 池内委員、桂委員、後藤委員、小林委員、鈴木（彩）委員、十河委員、田近委員、 
谷川委員、西島委員、服部委員、水野委員、桃野委員、安田委員 

＜長沼町役場＞ 
戸川町長、廣岡副町長、相澤教育長 

＜長沼町役場総務政策課＞ 
 齋藤課長、尾西理事、高井企画官、長井課長補佐、渡部係長、池川主事 
 
【議事概要】 

（事務局） 
 本日はご多忙の中、また、朝早い時間にお集まりいただき、誠にありがとうございます。 
 開会に先立ちまして、町長から委嘱状を交付いたします。 
 
委嘱状交付 

 《町長から委員に委嘱状の交付》 
 
（事務局） 
 開会にあたり、町長から挨拶を申し上げます。 
 
町長挨拶 

（戸川町長） 
 本日はお忙しい中ご参集いただき、誠にありがとうございます。 
 総合振興計画は、まちづくりに関する町の最上位の計画であります。現在の第４期長沼

町総合振興計画の期間が平成２２年度までであることから、平成２３年度からの新たな計

画を策定するため、知識経験を有する審議会委員の皆様にご協力いただき、一緒に長沼町

の未来を考え、よりよい計画を策定していきたいと考えています。よろしくお願いいたし

ます。 
 
（事務局） 
 町長が議長となり、議事を進行していきます。 
 
 



議事 

（１）会長及び副会長の選出について 

（戸川町長） 

 長沼町総合振興計画審議会条例では、会長１名、副会長１名を委員の互選により選出す

ることとなっていますが、皆様からご推薦はありますか。 

（後藤委員） 

 町のほうで案があれば、教えてください。 

（戸川町長） 

 会長につきましては前回の総合振興計画審議会でも会長を務めた安田委員を、副会長は

民生・児童委員協議会長の桂委員を推薦いたします。ご異議はありませんか。 

（出席委員） 

 異議なし。 

 

《安田会長及び桂副会長が会長席、副会長席に移動》 

 

（安田会長） 

 議事について、皆様の承認をいただきながら進めていきたいと思います。審議会委員の

名簿を見て立派な方ばかりと感じました。委員の皆様の幅広い知識を活用し、将来の計画

を策定していきたいと考えています。 

（桂副会長） 

 会長を補佐する役目として、皆様とともにがんばっていきたいと思います。 

 

（戸川町長） 

 長沼町総合振興計画審議会条例第６条第３項に、「会長は会議の議長となる」とございま

すので、以降は安田会長に議長をお願いいたします。 

 

（２）長沼町総合振興計画について 

（安田会長） 

 それでは、議事の２番目、長沼町総合振興計画について事務局よりご説明願います。 

（事務局） 

《資料１ 「長沼町総合振興計画について」に沿って説明》 

（安田会長） 

 このことについて、質問等ありますか。 

 各委員の３部会への割り振りについて、ご異議はございませんか。 

（出席委員） 

 異議なし。 



（安田会長） 

 部会長については、第１回の部会を行うときに選定します。 

 

（３）町民アンケートの調査票について 

（安田会長） 

 議事の３番目、長沼町総合振興計画について事務局よりご説明願います。 

（事務局） 

《資料２ 「町民アンケート」に沿って説明》 

（安田会長） 

 これについてご意見等を伺いたいと思います。後ほど思いついたことがあれば、この会

議の中でなくとも構いませんが、配布に関する準備等がありますので早めにお願いします。 

（出席委員） 

 意見なし。 

 

（４）その他 

（安田会長） 

 議事の４番目、その他ということで事務局より何かございますか。 

（事務局） 

《資料３ 「審議会及び資料等の公開について」に沿って説明》 

（安田会長） 

 これについてご意見、ご質問はございますか。 

（出席委員） 

 意見なし。 

（安田会長） 

 皆様から、その他ということで何かございますか。 

（後藤委員） 

 審議会委員の選出は、団体の長であるからということでされたと思いますが、来年役員

改選で交代した場合、委員も交代してよいのでしょうか。 

（事務局） 

 委員の委嘱は、団体の長ではなく人に対して行ったものですので、２年間お願いいたし

ます。 

（後藤委員） 

 わかりました。それと、審議会委員名簿を見ると委員の方のお名前はわかるのですが、

事務局の方の名前がわからないので、記載していただきたいと思います。 

（事務局） 

 了解いたしました。次回に改めて配布いたします。 



（水野委員） 

 アンケートの表紙に「必ず返送してください」などと記載するなりして、回収率を高め

る工夫をしていただきたいと思います。前回、平成１７年に行ったアンケートの回収率が

低かったと説明がありましたが、どの程度だったのでしょうか。 

（事務局） 

 前回は、広報の中に返信用はがきを折り込んで配布していましたが、回答があったのは

１４０通程度で、率にすると４％に満たない結果でした。今回はまず「アンケートがある

ことを認識してもらう」ため、広報に折り込まず封筒に入れて配布することで考えていま

す。その他、広報での記事掲載や無線での周知などを行い、回答率の上昇に努めていきま

す。 

（安田会長） 

 その他、何かございますか。谷川さん、いかがですか。 

（谷川委員） 

 私ですか。以前、生涯学習計画の策定をいたしましたが、その際に、小学５年生、中学

２年生、高校２年生にアンケートを行いましたが、１０年経ってみると、おおかたアンケ

ートの結果通りになったのかなと感じました。子どもたちの希望を聞き取るのも良いかと

思います。 

（安田会長） 

 その他ございませんか。無ければ、本日の会議は以上をもちまして終了となります。 

 ありがとうございました。 


